



COMUNICADO

Gobierno de Gibraltar

Discurso del Ministro Principal ante el Comité de los 24 de Naciones Unidas de junio de 2025

Gibraltar, 17 de junio de 2025

Señora Presidenta:

Permítame comenzar felicitándole por su reelección como Presidenta de este importante Comité.

El trabajo de este Comité no estará completo hasta que los restantes Territorios No Autónomos de su lista hayan sido descolonizados.

Gibraltar es una de esas naciones.

Los representantes del Pueblo de Gibraltar llevan compareciendo ante este Comité desde la década de 1960.

Los que nos precedieron nunca se rindieron.

Los que vengan detrás de nosotros nunca se rendirán.

Seguiremos trabajando para garantizar que nuestra nación sea eliminada de la lista de Territorios No Autónomos respetando un único principio.

El principio de autodeterminación de los pueblos.

Nunca renunciaremos a él.

Nunca tiraremos la toalla.

Insistiremos siempre en ese derecho.

Un derecho que cristalizó con la Resolución 1514 (XV) de la Asamblea General.

Y un derecho que ahora se reconoce como principio fundamental del derecho internacional consuetudinario.

También insistiremos en la consecuencia natural de ese derecho: nuestro derecho a preservar la integridad de nuestro territorio.

Estos, y solo estos, son los principios que deben aplicarse a la descolonización de nuestra patria.



COMUNICADO

El derecho inalienable de los gibraltareños a decidir su propio futuro dentro de las fronteras internacionalmente reconocidas de nuestro territorio.

ESO tiene prioridad legal y moral sobre cualquier reclamación que nuestro vecino pudiera presentar indebidamente.

El dictamen sobre Chagos del CIJ [Corte Internacional de Justicia] nos reconforta enormemente.

En ese asunto, la Corte sostuvo que el derecho a la integridad territorial de un Territorio No Autónomo es una consecuencia natural del derecho a la autodeterminación.

Todo nuestro territorio —istmo y aguas incluidos— debe permanecer intacto durante el proceso de descolonización.

Cualquier intento de interferir en nuestra integridad territorial está expresamente prohibido en virtud del apartado 6 de la Resolución 1514.

Así que olviden las referencias IRRELEVANTES que han escuchado, año tras año, a las resoluciones de la Asamblea General de la década de 1960 que España sostiene que apoyan su reivindicación territorial de nuestra patria.

Además, las resoluciones a las que se refiere España tienen su origen en reclamaciones sobre Gibraltar en una época en la que España no era una democracia.

Actualmente, el Gobierno progresista del Partido Socialista de España reconoce al general Franco como un asesino de masas.

Fue su dictadura la primera que decidió utilizar este Comité como foro para demandar sus reclamaciones sobre la tierra de mi pueblo.

La tierra de mis padres y abuelos.

La tierra de mis hijos.

Nuestra tierra y solo nuestra.

Ese horrible dictador murió hace medio siglo.

Los representantes de la España moderna y progresista de hoy deberían reflexionar con vergüenza sobre su dependencia aquí del legado de un dictador.

Celebro el excelente planteamiento del actual Gobierno español sobre el reconocimiento de Franco como un brutal dictador.



COMUNICADO

No obstante, me entristece que sigan dependiendo aquí de las inútiles resoluciones que él persiguió.

Pero, en cualquier caso, nada en esas resoluciones prevalece sobre el derecho legal inalienable de autodeterminación del Pueblo de un Territorio No Autónomo.

No cabe duda de eso.

Y, por lo tanto, deben hacer caso omiso a todo lo que ha dicho repetidamente España.

Deben actuar para ayudar al pueblo de Gibraltar en el camino hacia la descolonización.

Ese es su mandato y su obligación según el derecho internacional.

Y deben hacerlo teniendo en cuenta ÚNICAMENTE nuestros deseos libremente expresados de acuerdo con nuestro derecho a la autodeterminación.

Dado que llevamos en su lista más de 60 años, desde la formación de este Comité, déjenme decirles que están tardando demasiado en actuar.

El Comité no debería eludir su mandato solo porque otro Estado venga a hacer una reclamación medieval sobre nuestra tierra.

Dejen la inacción.

Empiecen a planificar una misión de visita.

Actúen ya.

Porque, si no lo hacen, le están siguiendo el juego a los que deslegitiman toda esta organización.

Estoy con ustedes en la defensa de la importante labor de este Comité y de la ONU.

Los que creemos en el orden jurídico internacional basado en normas queremos que la ONU tenga éxito.

Queremos que este Comité tenga éxito.

Doy la bienvenida a su enfoque proactivo, señora Presidenta.

Le imploro que inicie un proceso para llevar una misión visitante a Gibraltar con el apoyo de mi pueblo y de la potencia administradora.

La semana pasada logramos acordar con la UE y España cómo se regulará nuestra relación con la UE en un futuro Tratado entre el Reino Unido y la UE sobre Gibraltar.



COMUNICADO

Intentemos también avanzar en nuestra exclusión de la lista [de territorios no autónomos de la ONU].

Con los nuevos acuerdos con la UE, veo una relación nueva y más positiva entre nosotros y España.

Dejando a un lado y sin tocar la cuestión de la soberanía, creemos que podemos ver una nueva asociación para la prosperidad de nuestro pueblo.

Un nuevo comienzo para que toda nuestra región se convierta en un polo de inversión procedente de fuera de la UE.

Un futuro con más y mejores empleos y unas relaciones humanas más sólidas y mejores.

Y todo ello, señora Presidenta, respetando los más altos estándares regulatorios y de aplicación de la ley, así como los más elevados niveles de seguridad para nuestro pueblo.

Ya no habrá controles fronterizos entre nosotros porque nos incorporamos a un espacio común de viajes con Schengen.

Pero trabajaremos juntos para garantizar la protección de nuestras respectivas jurisdicciones.

Cooperaremos y nos asociaremos en ámbitos clave del comercio, la inmigración y la aplicación de la ley.

Pero todo ello sin perjuicio de nuestras respectivas posiciones sobre la soberanía.

Eso es lo que prometió el presidente Sánchez a los habitantes de la región en 2018, cuando accedió a la Presidencia del Gobierno de España.

Dijo a su pueblo que buscaría soluciones más allá de la eterna cuestión de la disputa de la soberanía.

Eso es lo que hace precisamente este nuevo acuerdo, dejando intactas las cuestiones de soberanía.

Porque, cuando se trata de la descolonización de Gibraltar, no hay duda de qué norma se aplica.

Solo puede aplicarse una.

El derecho del pueblo de Gibraltar a la autodeterminación.

Nuestra elección.



COMUNICADO

Y nada cambiará nuestro deseo de seguir siendo 100% británicos.

Desde el extremo más septentrional de nuestra tierra hasta el extremo más meridional de nuestras aguas.

No renunciaremos nunca ni a un grano de arena de nuestra tierra, ni a una gota de nuestra agua, ni a un átomo de nuestro aire.

Pero siempre seremos un socio dispuesto a contribuir al progreso y la prosperidad de los habitantes de nuestra región.

Vengan y compruébenlo ustedes mismos.

No les decepcionará.

Nota a redactores:

Esta es una traducción realizada por el Servicio de Información de Gibraltar. Algunas palabras no se encuentran en el documento original y se han añadido para mejorar el sentido de la traducción. El texto válido es el original en inglés.

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con
Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, miguel@infogibraltar.com, Tel 609 004 166

Sandra Balvín, sandra@infogibraltar.com, Tel 637 617 757

Eva Reyes Borrego, eva@infogibraltar.com, Tel 619 778 498

Álvaro López, alvaro@infogibraltar.com, Tel 662 386 833

Nacho Arranz, nacho@infogibraltar.com, Tel 674 283 002

Web: www.infogibraltar.com, web en inglés: www.gibraltar.gov.gi/press

Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/InfoGibraltar)

PRESS RELEASE

Date: 17th June 2025

CHIEF MINISTER'S ADDRESS TO THE COMMITTEE OF 24 THE UNITED NATIONS JUNE

2025 Madam Chair,

I warmly congratulate you on your re-election as Chair of this important committee.

The work of this Committee will not be complete until the remaining Non-Self-Governing Territories on your list have been decolonised.

Gibraltar is one of those nations.

Representatives of the People of Gibraltar have been appearing before this Committee since the 1960's.

Those who came before us never gave up.

Those who will come after us will never give up.

We will continue our work to ensure that our nation is removed from the list of Non-Self-Governing Territories in keeping only with one principle.

The principle of the self determination of peoples.

We will never surrender that.

We will never give that up.

We will be here to insist always on that right.

A right that crystallised with General Assembly Resolution 1514(XV).

And a right which is now recognised as a fundamental principle of customary international law.

We will also insist on the natural consequence of that right – our right to preserve the integrity of our territory.

These, and only these, are the principles that must apply to the decolonisation of our homeland.

HM Government of Gibraltar • 6 Convent Place • Gibraltar GX11 1AA

t +350 20070071 **e** pressoffice@gibraltar.gov.gi **w** gibraltar.gov.gi



The inalienable right of the Gibraltarians to decide their own future within the internationally recognised boundaries of their territory.

THAT takes legal and moral precedence over any claims our neighbour may improperly advance.

We take huge comfort from the Chagos Opinion of the ICJ.

The Court in that matter held that the right to territorial integrity of a Non-Self-Governing Territory is a natural consequence of the right to self-determination.

The whole of our territory – isthmus and waters included – must remain intact during the decolonisation process.

Any attempt to interfere with our territorial integrity is expressly prohibited under paragraph 6 of Resolution 1514.

So forget the IRRELEVANT references you have heard, year after year, to resolutions of the General Assembly from the 1960's that Spain says support its territorial claim to our homeland.

Moreover, the resolutions Spain refers to originate from claims to Gibraltar at a time when Spain was not a democracy.

General Franco is now recognised as a mass murderer by the progressive Government of the Socialist Party in Spain.

It was his dictatorship that first decided to use this Committee as a forum for prosecuting its claims to the land of my people.

The land of my parents and grandparents.

The land of my children.

Our land and ours alone.

That awful dictator died half a century ago.

The representatives of today's modern and progressive Spain should reflect with embarrassment on their reliance on a dictator's legacy here.

I celebrate the excellent approach of the current Spanish Government to the recognition of Franco as a brutal dictator.

I am, nonetheless, saddened by their continued dependence here on the useless resolutions he sought.



But, in any event, nothing in those resolutions takes precedence over the inalienable legal right of self-determination of the People of a Non-Self-Governing Territory.

Of that, there is no question.

And therefore, you must disregard everything you have been told repeatedly by Spain.

You must act to help the people of Gibraltar on the path to decolonisation.

That is your mandate and you obligation under international law,

And you must do so by having regard ONLY to our freely expressed wishes in accordance with our right of self determination.

Having been on your list since the formation of this Committee, for over 60 years, I am here to tell you that you are taking too long to act.

The Committee should not shirk from its mandate just because another state comes here seeking to stake a medieval claim to our land.

Stop doing nothing.

Start planning a visiting mission.

Take action now.

Because, if you don't, you play into the hands of those who delegitimise the whole of this organisation.

I stand with you in defending the important work of this Committee and of the UN.

Those of us who believe in the rules based, international legal order want the UN to succeed.

We want this Committee to succeed.

I welcome your proactive approach, Madam Chair.

I implore you to starting a process to bring a visiting mission to Gibraltar with the support of my people and the administering power.

Just last week we have been able to agree with the EU and Spain how our relationship with the EU will be regulated in a future UK-EU Treaty on Gibraltar.

Let us also try to see progress on our delisting.



Under the new arrangements with the EU, I can see a new and more positive relationship between us and Spain.

Leaving aside and untouched the issue of sovereignty, we believe we can see a new partnership for prosperity for our people.

A new opening for the whole of our region to become a hub for investment from outside the EU.

A future for more and better jobs and stronger and better human relations.

And all, Madam Chair, respecting the highest regulatory and law enforcement standards and the highest levels of security for our people.

We will no longer have border controls between us as we join a common travel area with Schengen.

But we will work together to ensure the protection of our respective jurisdictions.

Co-operation and partnership in key areas of trade, immigration and law enforcement.

But all without prejudice to our respective positions on sovereignty.

That is what Prime Minister Sanchez promised the people of the region in 2018 when he became President of the Spanish Government.

He told his people he would seek solutions beyond the eternal issue of the sovereignty dispute.

This new deal does just that, leaving the sovereignty issues untouched.

Because, when it comes to the decolonisation of Gibraltar there is no doubt as to which rule applies.

There can be only one.

The right of the people of Gibraltar to self-determination.

Our choice.

And nothing will ever change our desire to choose to remain 100% British.

From the northernmost tip of our land, to the southernmost extent of our waters.

We will never give up one grain of our land, one drop of our water nor one breath of our air.

But we will always be a ready partner for progress and prosperity for people in our region.



Come and see for yourselves.

You won't be disappointed!

ENDS